

#### **COLUMNAS DE 19 DE AGOSTO 2020**

### ■ Columnas Nacionales

**Síntesis**Informativa

#### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Sobre la ley, la moralina

Corrupción e impunidad es el binomio que impide a México superar la indignante condición de desarrollo en que se encuentra, pese a figurar en el lugar 11 (según el Banco Mundial) o 15 (para el Fondo Monetario Internacional) entre las economías de los 194 países que reconoce la Organización de las Naciones Unidas. Abismalmente distante de la riqueza de Estados Unidos y China (segunda potencia), está por arriba de Argentina pero debajo de Brasil, atrás de Australia y España pero adelante de Turquía, Indonesia o Arabia Saudi (todos éstos, de los 20 estados menos jodidos del planeta). Y qué vergüenza: con territorio casi 20 veces más pequeño (100 mil 210 kilómetros cuadrados) y menos de la mitad de población (51.6 millones de habitantes), Corea del Sur nos supera en todo.

La deshonestidad en el servicio público y la propensión de amplios sectores de la sociedad a cometer marrullerías repercuten en la magra recaudación fiscal y los deficientes servicios clave de gobierno, sobre todo en seguridad, salud, educación y ciencia.

El acierto de poner bajo su mira el combate a la corrupción y la proclama "primero los pobres" explica la popularidad de Andrés Manuel López Obrador, pero lo primero será estéril si continúa tolerando la impunidad y lo segundo nunca se resolverá con dádivas clientelares.

Plena coincidencia con AMLO: el video de los billetes recién divulgado "muestrala inmundicia del régimen de corrupción", pero no en que eso *era* lo "que *imperaba*". ¿O qué, por obra y gracia de su imaginación el problema quedó ya erradicado? ¿Y el turbio 70 por ciento de contratos de obra otorgados por asignación directa?

Desconocimiento de las leyes, anticipación de vísperas, facilidad y frecuencia con que dice mentiras, desprecio por los organismos independientes, frecuentes dislates, repulsión a todo lo que le huela a "neoliberal" y desinformación son algunas de sus debilidades, como lo demuestra el número de veces que ha dado en falso por "aplanada" la curva de la pandemia, sus llamados a la Fiscalía General de la República para que revele indagaciones que por ley debiera mantener bajo reserva, el nuevo y desatinado reproche a los medios porque dizque *no le dan importancia* al nuevo videoescándalo, o su condena de ayer (como si fuese una marranada) al refrendo de concesión a la Administración Portuaria Integral de Veracruz, propiedad del Estado mexicano: "Me acabo de enterar de que el puerto de Veracruz se lo concesionaron a una empresa, primero, por 50 años, y10 días después que ganamos, esa empresa recibió otra concesión ampliándole el plazo 50 años más. ¡Imagínense, una concesión del puerto de Veracruz de un siglo! ¿Cómo es que firmaron eso? Y así está todo...".

La actuación del Presidente sería diáfana y plausible si renunciara al*enfoque moral* que tiene de la vida pública y optara, simplemente, por acatar lo que prometió en su toma de protesta: cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes que de ésta emanan.

# COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

El video, otro anillo al dedo

Aveces soy proa, cortando el mar, a veces popa, viéndolo pasar Florestán

Después de que se conociera el video en el que un supuesto enviado de Emilio Lozoya entrega 3 millones de pesos en efectivo al secretario privado del entonces senador panista por Querétaro, Francisco Domínguez, el Presidente de la República lo rescató en la mañanera de ayer al reprochar que no ha tenido la *proyección nacional e internacional* que tuvo el de René Bejarano, entonces su cercano en el gobierno de Distrito Federal, recibiendo miles de pesos del empresario Carlos Ahumada, en marzo de 2004.

López Obrador hizo suyo el video diciendo que era una*mirruña* de lo que se utilizó en el sexenio pasado para comprar votos y corromper a legisladores del PAN, PRD y PRI, de los que de acuerdo con la

información de mi compañero Ciro Gómez Leyva, implica a los panistas Salvador Vega Casilla, ex secretario de la Contraloría en el gobierno de Felipe Calderón; Ernesto Cordero, su secretario de Hacienda, quien se deslindó al igual que el entonces senador azul Jorge Luis Valle, cuyo operador, Rafael Caraveo, se ve en la entrega del dinero; el propio gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, quien cesó a su secretario privado hasta el lunes, Guillermo Gutiérrez Badillo, quien aparece contando el dinero que se lleva en una maleta negra.

Otro señalado es Ricardo Anaya, entonces presidente del PAN, quien no ha dicho una palabra y tampoco David Penchyna, priista también senador.

El que el Presidente de la República proyecte en su mañanera el video, es una forma de avalarlo, aunque se desconozca su origen que, independientemente de éste, es tan devastador, que para el *pueblo*, no necesita más.

Es un *anillo al dedo* en su cruzada contra la corrupción, es una evidencia demoledora que va más allá de lo estrictamente legal. Veremos la siguiente entrega de este *pago por evento*.

RETALES

- 1. VISITA. El Presidente estará hoy en Querétaro, en medio de este escándalo. El gobernador Domínguez participará en la mañanera en la que no le cargará la mano por la decisión, adelantó ayer, de cesar a su privado, Gutiérrez Badillo, pero el tema será central;
- 2. ESCASEZ. El secretario de Salud, Jorge Alcocer, reconoció ayer por primera vez en la crisis el desbasto de medicinas contra el cáncer, lo que atribuyó a una escasez mundial. Tuvieron que pasar 20 meses para que encontrara una salida: es culpa del mundo; y
- 3. RESPUESTA. La relación del gobierno de López Obrador con el de España se está desgastando. Primero, la revelación de la carta privada al rey Felipe VI sobre el perdón, y ahora la comparación de que le va peor que a México en las crisis sanitaria y económica. Ayer respondió la ministra de Asuntos Exteriores, Arancha González Laya. Dijo que esa comparación no ayuda a los mexicanos. Lo que le interesa a los ciudadanos es lo que está haciendo su gobierno para protegerlos.

# COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE con la propuesta de nombramiento del ex petista Carlos Sánchez Sánchez como nuevo secretario del ayuntamiento de Toluca, el alcalde Juan Rodolfo Sánchez Gómez da un mensaje claro de la solidez y comunicación con el grupo que encabeza el Senador Higinio Martínez Miranda, el GAP, y por ende con en el partido Morena, además de hacerse de un excelente elemento en las filas del ayuntamiento, pues Carlos Sánchez se ha desempeñado bien en diversos cargos. Lo cierto es que esta jugada remarca diferencias entre el líder texcocano y el dirigente de facto del PT, Óscar González Yáñez, que de hecho datan de hace mucho tiempo. Carlos ahora es respaldado por el poderoso grupo político, tras haber salido del "partido de la estrella" en términos no muy amables contra la hegemonía de González, quien ahora quisiera tener dentro del cabildo de Toluca a alguien "más curtido" que su ex secretaria.

QUE hablando de la capital mexiquense, todo parece indicar que tampoco habrá festejos patrios de manera presencial, por la contingencia sanitaria del covid-19. Ayer el presidente municipal señaló que se encuentran en pláticas con el gobierno mexiquense para que esta celebración se realice virtual. En este mismo sentido, la tradicional Feria del Alfeñique se llevaría a cabo en la misma modalidad. Veremos.

QUE cada vez cae por su peso algunos argumentos endebles del grupo de presuntos policías estatales que piden la cabeza del subsecretario Sergio Hernando Chávez García, acusado del "grave delito" de hacer rotaciones de personal que, anunciaron desde el principio de la administración estatal, se harían con el fin de romper grupos de interés de los uniformados en las diversas regiones. Y precisamente en ese tenor parece estar la molestia, dado que uno de los líderes de estas raras manifestaciones, de apellido Camarillo, es propietario de una empresa de seguridad privada y de alguna manera siente afectados sus negocios.

Universal: Historias de Reportero / <u>Denuncié al gobernador hace 5 años... Ahora se comprueba en video</u> / Carlos Loret de Mola (p.2)

Economista: Signos Vitales / ¿La inmundicia de la corrupción? / Alberto Aguirre (p.39)

Financiero: En Tres Patadas / PANdemia de corrupción / Diego Petersen (p.27)

Financiero: Autonomía Relativa / El PAN en video / Juan I. Zavala (p.33)

Universal: La Idea a Destacar / Felipe, el perseguible... Enrique, el intocable / Ricardo Rocha (p.11)

Milenio: Día con Día / La polarización y la realidad / Héctor Aguilar Camín (p.3)

Excélsior: Juegos de Poder / En el terreno de AMLO / Leo Zuckermann (p.15)

Financiero: Estrictamente Personal / Un día para no olvidar / Raymundo Riva Palacio (p.32)

El Heraldo: Alhajero / La hora de la venganza / Martha Anaya (PP-5)

Universal: Serpientes y Escaleras / Indagan cuentas de los manceristas / Salvador García Soto (p.9)

Universal: Plata o Plomo /La pantomima llamada Guardia Nacional / Alejandro Hope (PP-2)

Reforma: Templo Mayor (p.8)

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.13)

Milenio: Trascendió (p.2)

Excélsior: Frentes Políticos (p.17)

Economista: La Gran Carpa (p.46-47)

Financiero: Confidencial (p.29)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

## ■ Columnas Estatales

**Síntesis**Informativa

#### COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Sánchez a la Secretaría del Ayuntamiento.

- Confirma alcalde de Toluca dos rutas por candidatura a la alcaldía
- Revela que renunciar de Ricardo Moreno la pactó con gente de MORENA
- Sostiene que tiene el respaldo de quienes tienen ascendencia del ex funcionario
- Los tiempos marcarán si se pone en riesgo o no la unidad política de MORENA
- Isidro Pastor mantiene viva la esperanza en Alternativa, descarta interés en otras fuerzas partidistas
- Sepultarán asuntos ligado al crimen de Miranda Cardozo
- Entregó Alfredo del Mazo apoyos del programa Salario Rosa

Con las declaraciones del alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, queda confirmado que habrá dos aspirantes por parte del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) a la Presidencia Municipal, aunque prácticamente afirmó contar con el aval de los personajes de influencia para despedir a Ricardo Moreno Bastida, de la Secretaría del Ayuntamiento.

La rentabilidad electoral de MORENA se observará conforme avance el calendario en la capital mexiquense, pero fundamentalmente de la capacidad política que ejerzan los responsables de la operación del movimiento, pues queda claro que el principal talón de aquiles de las fuerzas partidistas es la unidad, se trata de un elemento que llega a ser determinante a favor o todo lo contrario. Es decir, Sánchez Gómez dijo que no se referirá de nueva cuenta al tema Ricardo Moreno que, si dicho personaje apostó por crear una narrativa de conflicto, en su caso no la alimentará. Sin embargo Ricardo Moreno está decidido a construir una candidatura al interior de MORENA, ante ello solamente el tiempo mostrará si dos proyectos en una misma vía, lastiman o fortalecen al movimiento como partido político. En conferencia de prensa, Sánchez Gómez dijo que la salida de Ricardo Moreno fue consensuada con

personajes de influencia en MORENA, con quienes incluso se acordó la llegada de Carlos Sánchez

Con lo anterior descartó que haya un rompimiento con MORENA o los grupos internos, por el contrario aseguró que los toluqueños dejaron de ser la prioridad de Ricardo Moreno quien asumió una postura adversa.

"Busque, al interior de MORENA, de entre quienes tienen ascendencia sobre él -Moreno-, el apoyo y consejo hacia su persona, cosa que se dio de manera reiterada, pero la prioridad de él ya no eran los toluqueños sino el proyecto personal, entonces es inadmisible que un secretario del Ayuntamiento opere contra el presidente Municipal, eso no es tolerable", aseveró.

Y agregó: "Ha tratado de construir una narrativa de conflicto.... Dadas estas situaciones se habló con él y llegamos a la conclusiones con diferentes actores, gentes muy cercanas a él, que lo han acompañado en proyectos políticos de tiempo atrás, concluimos que de que era necesario hacer el relevo y decidimos la ruta a seguir".

"Trate de ser correcto, agradecí sus aportaciones pero ayer -Lunes- me extrañó que asumiera molestia cosa que es extraño, tiene su opinión, hay cosas que pueden mejorarse pero también otras positivas", continuó.

Será interesante observar, en los próximos meses, si los personajes a los que se refiere el alcalde de Toluca, con influencia en MORENA y con ascendencia sobre Ricardo Moreno, tendrán ánimo para generar condiciones de unidad, pensando en los resultados electorales del 2021.

Lo anterior con la finalidad de evitar un choque de fuerzas entre los seguidores de Moreno y el grupo de Sánchez Gómez, pero en esta parte mucho tendrá que ver el interés electoral que tengan los dueños de MORENA en torno a la capital del estado de México.

Habrá que estar atentos.

#### **Atajos**

**Por el centro:** Isidro Pastor Medrano, el coordinador del proyecto Alternativa en el Estado de México, pidió no comer ansias en la definición de los próximos partidos políticos que aprobará el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), pues solo hasta ese momento se sabrá si surten efecto o no los argumentos que se le señalaron en vías de lograrlo.

En caso de que el INE no avale el registro de Alternativa como partido, recurrirán a los tribunales electorales.

En este sentido, Pastor Medrano aseguró que no está buscando otras opciones y tampoco se ha reunido con gente de institutos políticos como MORENA.

"Hay notas sesgadas, por eso los regaña el presidente, porque dan noticias a medias, el INE pretendía invalidarnos 16 de 212 asambleas pero que en la garantía de audiencia acreditamos los puntos que nos daban como inválidos... la gente está nerviosa, les pido calma... A veces apelo a que los amigos de los medios de comunicación deberas se cercioren, que revisen, hoy desmiento a todos los periodistas que digan que tengo reuniones con otras fuerzas políticas, estoy Alternativa hasta donde de, si no da, tendré la seriedad y firmeza para reunir a todos mis compañeros del estado para decirles la realidad y que se perdió la batalla, pero confió que lograremos el partido", subrayó. Lo anterior durante una conversación virtual en torno al proyecto de Reforma de Estado que plantea MORENA, misma que comentaremos en próximos días.

**Por el centro:** Sin mayores reacciones, la Secretaría de Seguridad dio a conocer que Arturo "N", quien se encontraba en el penal estatal de Almoloya de Juárez "Santiaguito", detenido por estar involucrado en el homicidio de Luis Miranda Cardozo, se quitó la vida al interior de su celda.

Detalló que aproximadamente a las 20:30, en el área conocida como "imaginaria", se realizó el último pase de lista, dando presente al interno Arturo "N". Sin embargo, al realizar un recorrido posterior por el pasillo a las 22:30 y dado que no se escuchó respuesta por parte de Arturo "N", se abrió la puerta de su celda y se le encontró colgado con un pantalón atado a un barrote de la ventana.

Obviamente con este deceso podría quedar sepultado el asunto, sin que se castigue a alguien por el descuido o se informe si hay alguna investigación por el hecho.

Miranda Cardozo era el padre de Luis Miranda Nava, quien fue secretario de Desarrollo Social y subsecretario de Gobierno en SEGOB, durante el pasado gobierno federal que encabezó Enrique Peña Nieto.

**Por el centro2:** El Gobernador Alfredo del Mazo Maza entregó apoyos del programa Salario Rosa en Nicolás Romero, donde dijo que dicho programa apoya a la economía de las familias mexiquenses, la cual se ha visto afectada por la pandemia por COVID-19.

Reiteró que este programa es para las mujeres porque son ellas quienes saben invertir cada peso que llega a sus hogares e, incluso, lo multiplican, para que rinda más.

Del Mazo Maza entregó tarjetas del Salario rosa a amas de casa de Nicolás Romero, Atizapán de Zaragoza y Cuautitlán Izcalli, y mediante una transmisión simultánea pudo saludar y conversar con las beneficiarias de este programa, quienes estuvieron en 100 casas y en cada una se encontraban 15 mujeres.

#### COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

#### Cómplices

El diputado local de Ecatepec **Faustino de la Cruz Pérez** se fue contra panistas y priistas que se oponen a la división de Ecatepec y a la reducción de sindicaturas y regidurías en el Estado de México, pues asegura que son grupos que se han enquistado en el poder desde hace años, y que han sido cómplices de políticos corruptos que poco han hecho por ese municipio. Dijo que los políticos del PRI, PRD y PAN que han salido a descalificar la iniciativa de dividir a Ecatepec, son familias que han vivido del

presupuesto, y han sido cómplices de los gobiernos saqueadores, de Eruviel Ávila, Pablo Bedolla e Indalecio Ríos, y han sido indolentes a las necesidades de la gente. También habló del puente elevado de 750 millones de pesos que fue muy criticado por el exalcalde José Luis Gutiérrez Cureño, quien aseguraba que gente experta en construcción calculaba que ese puente hecho en la administración de Eruviel Ávila no pudo haber costado más de 100 millones de pesos. El diputado De la Cruz dijo que él conoce bien a los panistas de Ecatepec y de la supuesta izquierda, ... Como parte de las acciones para prevenir la propagación del COVID-19, el Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) ha impartido más de 660 talleres y capacitado a 9 mil 400 transportistas en la entidad, con el fin de proteger a los trabajadores del volante y a los usuariosnovvHace algunos días, el titular de la Junta de coordinación Política Maurilio Hernández, estuvo en un evento sobre temas de violencia con la senadora Martha Guerreo, en donde destacó que la 60 Legislatura creó la Comisión Especial para las Declaratorias de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres por Feminicidio y Desaparición y se han aprobado leyes y reformas para que los poderes Judicial y Ejecutivo asuman sus funciones. Y sí, la verdad es que esta comisión que preside la diputada Karina Labastida le ha tomado gran interés a estos temas que antes se trababan de minimizar, ocultar y hasta descalificar.

#### COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE con la propuesta de nombramiento del ex petista Carlos Sánchez Sánchez como nuevo secretario del ayuntamiento de Toluca, el alcalde Juan Rodolfo Sánchez Gómez da un mensaje claro de la solidez y comunicación con el grupo que encabeza el Senador Higinio Martínez Miranda, el GAP, y por ende con en el partido Morena, además de hacerse de un excelente elemento en las filas del ayuntamiento, pues Carlos Sánchez se ha desempeñado bien en diversos cargos. Lo cierto es que esta jugada remarca diferencias entre el líder texcocano y el dirigente de facto del PT, Óscar González Yáñez, que de hecho datan de hace mucho tiempo. Carlos ahora es respaldado por el poderoso grupo político, tras haber salido del "partido de la estrella" en términos no muy amables contra la hegemonía de González, quien ahora quisiera tener dentro del cabildo de Toluca a alguien "más curtido" que su ex secretaria. QUE hablando de la capital mexiquense, todo parece indicar que tampoco habrá festejos patrios de manera presencial, por la contingencia sanitaria del covid-19. Ayer el presidente municipal señaló que se encuentran en pláticas con el gobierno mexiquense para que esta celebración se realice virtual. En este mismo sentido, la tradicional Feria del Alfeñique se llevaría a cabo en la misma modalidad. Veremos.

QUE cada vez cae por su peso algunos argumentos endebles del grupo de presuntos policías estatales que piden la cabeza del subsecretario Sergio Hernando Chávez García, acusado del "grave delito" de hacer rotaciones de personal que, anunciaron desde el principio de la administración estatal, se harían con el fin de romper grupos de interés de los uniformados en las diversas regiones. Y precisamente en ese tenor parece estar la molestia, dado que uno de los líderes de estas raras manifestaciones, de apellido Camarillo, es propietario de una empresa de seguridad privada y de alguna manera siente afectados sus negocios.



Company Name www.panedomex.org





